

### Bundespolitik aktuell

Der **Bundestag** hat mit dem Zweiten Betriebsrentenstärkungsgesetz den Weg für die digitale Stimmabgabe bei der [Sozialwahl](#) geebnnet. Künftig können Millionen Versicherte selbst entscheiden, ob sie ihre Stimme klassisch per Brief oder online abgeben möchten. Bereits bei der Sozialwahl 2023 hatte unter anderem die **Techniker Krankenkasse** erfolgreich ein Modellprojekt zur Online-Stimmabgabe durchgeführt.

Nach Definition des **Robert Koch-Instituts (RKI)** hat die diesjährige [Grippewelle](#) in Deutschland rückblickend bereits Ende November und damit zwei bis drei Wochen eher als in den beiden Vorjahren begonnen. Die Zahl der akuten Atemwegserkrankungen in der Bevölkerung liegt aktuell auf einem hohen Niveau.

### Von Arendsee bis Zeitz

**Ministerpräsident Dr. Reiner Haseloff** hat den **Arbeiter-Samariter-Bund (ASB)** bei einer Festveranstaltung anlässlich seines [35-jährigen Bestehens](#) in Sachsen-Anhalt als tragende Säule der Solidargemeinschaft gewürdigt. Der ASB sei, so Haseloff, ein Akteur, der für Solidarität und Mitmenschlichkeit stehe und durch sein Engagement den gesellschaftlichen Zusammenhalt stärke.

Mit Blick auf die bevorstehenden Festtage rät der Präsident der **Apothekerkammer Sachsen-Anhalt, Dr. Jens-Andreas Münch**, dazu, die [Hausapotheke](#) rechtzeitig zu überprüfen. Krankheiten und Unwohlsein traten meist unerwartet auf. Besonders während der Feiertage könne es schwierig sein, kurzfristig ärztliche Hilfe oder eine geöffnete Apotheke zu finden. Eine gut ausgestattete Hausapotheke sei daher besonders wichtig, vor allem in Haushalten mit kleinen Kindern.

Da das frühe und vollständige Erkennen von Krebserkrankungen entscheidend für den Therapieerfolg und die Heilungschancen ist, hat die Zelldiagnostik – also die mikroskopische Untersuchung menschlicher Zellen – einen hohen Stellenwert in der Medizin. Am **Krankenhaus St. Elisabeth und St. Barbara Halle** steht deshalb nun ein neues [Diagnosesystem](#) mit digitaler Bildgebung zur Verfügung, das besonders detaillierte Ergebnisse bei geringem Untersuchungsmaterial liefert.

Forschungseinrichtungen aus Sachsen-Anhalt haben beim aktuellen [Leibniz-Wettbewerb](#) hervorragend abgeschnitten: Drei der fünf Institute im Land erhalten eine zusätzliche Förderung von jeweils einer Million Euro. Ausgezeichnet wurden das **Leibniz-Institut für Neurobiologie** in Magdeburg, das **Leibniz-Institut für Pflanzengenetik und Kulturpflanzenforschung** in Gatersleben (Salzlandkreis) sowie das **Leibniz-Institut für Pflanzenbiochemie** in Halle.

In der Hansestadt Havelberg wird unter Federführung der **Salus Altmark Holding gGmbH** die ambulante medizinische Versorgung ausgebaut. Ab dem 16. Dezember 2025 werden dort zweimal wöchentlich [Sprechstunden](#) in den Fachrichtungen Chirurgie und Orthopädie angeboten. Durchgeführt werden diese von Facharzt **Alwin Markus Bulla**, der seit 2023 als Chefarzt im **Krankenhaus Seehausen** tätig ist und künftig zusätzlich in Havelberg ambulant arbeiten wird.

Laut neuer Zahlen des **Statistischen Landesamts** ist die [Lebenserwartung](#) neugeborener Mädchen in Sachsen-Anhalt um zwei Monate auf 82,3 Jahre gestiegen. Die Lebenserwartung der neugeborenen Jungen nahm um gut fünf Monate zu und beträgt nun 75,9 Jahre. Beide Werte liegen allerdings weiterhin unter dem bundesweiten Durchschnitt.

### Kurz und knapp

Ein Forschungsteam der **Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg** will untersuchen, ob eine sanfte elektrische Stimulation am Ohr helfen kann, Beschwerden durch ständige Erschöpfung (Fatigue) zu lindern, und sucht für die [Studie](#) ab sofort Teilnehmende.